

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE FEBRERO DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Denuncia Añorve desvíos del GDF. Manuel Añorve, candidato del coalición “Tiempos Mejores Para Guerrero” (PRI, PVEM, Panal), denunció que fue víctima de una elección inequitativa, llena de actos dolosos, de mala fe, intimidaciones y uso ilegal de recursos públicos de la administración, encabezada por el perredista Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal. Roberto Torres, representante de “Tiempos Mejores Para Guerrero” ante el Instituto Electoral del Estado de Guerrero (IEEG), confirmó que impugnarán el resultado de los comicios ante los tribunales. “Tenemos de aquí hasta el domingo 6 de febrero para interponer nuestros recursos de impugnación ante el Instituto Electoral de Guerrero y seguramente nos iremos hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)”, expresó. (REFORMA, P. 4, NACIONAL, CLAUDIA GUERRERO; MILENIO DIARIO, P. 1, 24 Y 25, CIUDAD Y ESTADOS, LILIANA PADILLA, JAVIER TRUJILLO Y ROGELIO AGUSTÍN; EL FINANCIERO, P. 1 Y 23, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ Y ANGELLE HERNÁNDEZ; EXCÉLSIOR, P. 6, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; UNOMÁSUNO, P. 8 Y 9, POLÍTICA, JAVIER CALDERÓN; LA CRÓNICA, P. 7, NACIONAL, DANIEL BLANCAS; DIARIO DE MÉXICO, P. 6, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN; EL UNIVERSAL, P. 6, NACIONAL, ADRIANA COVARRUBIAS)

Descaro del PRI, ir a tribunales: PRD. Jesús Ortega, líder nacional del PRD, y Jesús Zambrano, coordinador de campaña de la coalición “Guerrero Nos Une” (PRD, PT y Convergencia), coincidieron que sería un descaro del PRI recurrir a tribunales para tratar de revertir el triunfo de su candidato. Ambos dirigentes afirmaron que el pueblo de Guerrero demostró una amplia participación y con su voto, su decisión soberana por encima de poderes fácticos. (DIARIO BASTA, P. 09, ESPECIAL, AGENCIAS)

Aplazan análisis de amparo contra reforma electoral. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aplazó por un empate en la votación, el estudio del amparo que interpusieron 15 intelectuales en contra de la reforma constitucional que prohíbe a particulares contratar espacios de propaganda electoral en radio y televisión. Antes del empate, los ministros de la Corte se enfrascaron en un debate acerca de si la materia electoral es competencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y sobre los efectos de otorgar el amparo a los demandantes, lo que implicaría dejar de aplicarles, sólo a ellos, la Constitución. (EL UNIVERSAL, P. 7, NACIONAL, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ)

Autorizan campañas de hasta 203 mdp. El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) aprobó el tope de gastos de campaña para los candidatos que contendrán por la gubernatura el 3 de julio, que será de 203 millones 893 mil 207 pesos, y de 32 millones 514 mil pesos para las precampañas. Este tope es 13 millones de pesos menor al establecido en 2005. Durante la sesión extraordinaria, los consejeros, encabezados por el presidente Jesús Castillo Sandoval, aprobaron también la designación de financiamiento a cada uno de los siete partidos que participarán en la contienda y que en conjunto gastarán 431 millones 773 mil 852 pesos de recursos públicos en campañas electorales, independientemente del financiamiento privado. Representantes del PRD y del PAN consideraron “incongruente” que mientras en los últimos seis años se ha registrado un crecimiento importante del padrón electoral y una modernización de los procesos, con la llamada “Ley Peña” se haya reducido en 20% el financiamiento a los partidos, y en 50% el tiempo para realizar las campañas, ya que ahora sólo contarán con 45 días, de los 90 que preveía la ley, para que los candidatos recorran la entidad. A su vez, Francisco Gárate y Marco Álvarez, representantes del PAN y PRD, respectivamente, demandaron al IEEM ejecutar el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre presuntos actos anticipados de campaña del funcionarios de gobierno, así como de Enrique Peña, gobernador del Estado de México. (EL UNIVERSAL, P. 5, METRÓPOLI, MA. TERESA MONTAÑO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE FEBRERO DE 2011

Piden "limpieza" en sucesión del tricolor chiapaneco. Aquiles Espinosa García, diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), pidió a su partido haga pública la convocatoria para la sucesión en el Comité Directivo Estatal (CDE). Exhortó a Sergio Lobato García, y a Héctor René García Quiñones, presidente interino y delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), respectivamente, a que asuman su responsabilidad. El legislador local reclamó un proceso interno limpio, transparente y honesto, "sino seré el primero en recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)", dijo. (DIARIO DE MÉXICO, P. 8, LEGISLATIVA, DE LA REDACCIÓN)

Géneros de Opinión

Café Político/ Guerrero, lecciones para el Trife/ José Fonseca. Coinciden las opiniones sobre el empleo de múltiples tácticas sucias en las elecciones de Guerrero. Nadie les hizo el feo. Harían bien los magistrados del Tribunal Federal Electoral (sic) en repasar todos y cada uno de los trucos empleados el pasado domingo, incluido el uso de las redes sociales para difundir desinformación. Si hacen bien su tarea podrán disponer de juicios previos que les permitan cernir legalidad e ilegalidad en la próxima elección presidencial. Si no, ¡que apague la luz el último en salir! (EL ECONOMISTA, P. 37, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JOSÉ FONSECA)

Bajo Reserva. La columna destaca que muy rápido se le olvidaron a Beatriz Paredes, todavía dirigente del PRI, los resultados en las elecciones de Guerrero. Ella apareció un par de ocasiones para hablar de una posible impugnación al proceso, pero sin ofrecer un apoyo más robusto a su candidato, Manuel Añorve Baños, quien busca arrojar, sin red de protección de su partido, a la aventura de los tribunales electorales. Una mujer, cuando menos, estará en la terna de consejeros electorales, que desde octubre pasado tiene pendiente de nombrar la Cámara de Diputados. Hay seis especialistas en derecho electoral en la lista de 17 prospectos, de la cual deben surgir tres nombres. El priísta Francisco Rojas dijo que "muy pronto" habrá humo blanco. Las probabilidades apuntan hacia Arely Gómez, Leticia Amezcua, Cecilia Tapia, Areli Cano, Adriana Favela y Leticia Santín, nos dicen. (EL UNIVERSAL, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

La ley de Herodes/ Sonó la hora para el PRI mexiquense/ José Luis Montañez. Se comenta que los bonos de Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, como aspirante a la presidencia de México, para el 2012, subieron este fin de semana con la victoria en Guerrero de Ángel Aguirre Rivero, para gobernador. Se anunció que los cartones estaban muy parejos y que la elección se resolvería en el Tribunal Electoral por lo apretado de la votación, pero que al final Añorve sería declarado gobernador electo de Guerrero. ¡Si Chucha y tus calzonzotes", cómo los vas a querer! (DIARIO IMAGEN, P. 15, OPINIÓN, JOSÉ LUIS MONTAÑEZ)

Guerrero una probadita del país/ Alberto Aziz Nassif. Se comenta que el domingo pasado ganó Ángel Aguirre y el PRD retiene el gobierno de Guerrero, pero hay que esperar a ver qué sucede con la agenda del gobierno. Es probable que esta elección termine impugnada ante el tribunal como ya lo ha anunciado el PRI. (EL UNIVERSAL, P. 17, ALBERTO AZIZ NASSIF)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE FEBRERO DE 2011

Lascas económicas/ Guerrero, primer estado con elecciones en 2011/ Luis Emigdio Contreras. El proceso electoral en Guerrero, realizado este fin de semana, ha acarreado múltiples efectos económicos y ya le podemos adelantar dos cosas: del lado electoral las cosas habrán de resolverse no como efecto del voto ciudadano en las urnas, sino como consecuencia de las impugnaciones que se habrán de atender en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Y por lo que hace al eventual triunfador, papeleos y desgastes aparte, será Ángel Aguirre Rivero, priísta quesque arrepentido, abanderado de la coalición de perredistas, panistas, petistas y los de Convergencia, que ya se truenan los dedos para ver qué les toca del botín, medidos por prerrogativas, puestos, diputaciones y uno que otro puesto en el gabinetazo respectivo. Por el lado económico, el futuro no se ve muy halagüeño para quien llegue a la silla estatal. Y es que el turismo, responsable del ingreso del 85% de los guerrerenses en la economía formal e informal, se ha desplomado de manera dramática, hasta un 35% promedio sobre los niveles de hace 4 años. (EL SOL DE MÉXICO, P. 8, MP, LUIS EMIGDIO CONTRERAS)

Historias de reportero/ Los verdaderos ganadores y perdedores de Guerrero/ Carlos Loret de Mola. La foto era indudablemente de primera plana: los ex priístas Manuel Camacho, Marcelo Ebrard, Luis Walton y Ángel Heladio Aguirre, abrazados todos, celebrando el triunfo del PRD. Aunque no se cumplieron los pronósticos de violencia y eso es alentador, la contienda por la gubernatura de Guerrero quedó marcada por la guerra sucia política (acusaciones, espionaje, dinero en exceso, recursos públicos, difamaciones), delineando la tónica para los comicios de 2011 y 2012: lo que sea por ganar. Como es costumbre desde 2006, el Tribunal Electoral federal avalará el resultado y dejará a la política partidista como una pelea de Pago Por Evento, en las que el ring está enrejado; adentro puede pasar cualquier cosa y los réferis son espectadores que levantan la mano del que salga vivo. Les llaman "vale-todo". (EL UNIVERSAL, P. 6, NACIONAL, CARLOS LORET DE MOLA)

Epistolario/ el PRI retuvo Guerrero/ Armando Rojas. Se comenta que el gobierno de Guerrero prácticamente quedó "en familia" porque Añorve y Aguirre son primos hermanos. Se hizo un recuento de la historia del proceso político, donde se destacó que el 11 de julio de 2010, el PRD emitió su convocatoria para la elección de su candidato a la gubernatura, dicha convocatoria fue impugnada ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por David Jiménez Rumbo, a quien el TEPJF le dio la razón el 04 de agosto. (DIARIO IMAGEN, P. 15, OPINIÓN, ARMANDO ROJAS)

Cartas del Lector/ Fe en la Democracia. Se comenta que hasta el domingo en la noche, la alianza PRD, PT y Convergencia obtuvo la mayoría de votos por una diferencia de más de 10 puntos porcentuales en la elección para gobernador de Guerrero. Los ciudadanos una vez más, desmintieron las previsiones de los tremendistas que esperaban una elección violenta y les dieron muestra a los partidos políticos de lo que es la fe que los mexicanos tenemos en la democracia. Falta la última parte de la elección: los pleitos de los partidos en los tribunales electorales porque la clase política no ha aprendido que es importante ganar, pero también lo es saber perder. Y la lección principal para el PRI: las elecciones se ganan en las urnas el día de la elección. (REFORMA, P.4, NACIONAL, MARÍA GABRIELA RUIZ DE VELASCO)

Empate en la Corte/ Javier Corral Jurado. Al igual que la Cámara de Diputados en el caso del nombramiento de nuevos consejeros del IFE, el Senado ha retrasado indebidamente la selección de un ministro de la SCJN que sustituya al ministro José de Jesús Gudiño Pelayo. Tanto al IFE como a la Corte, esas vacantes los han metido en problemas. Las televisoras han impugnado ante el Trife (sic) algunas resoluciones del IFE, aduciendo una ilegal conformación del comité de radiodifusión del organismo.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE FEBRERO DE 2011

Hasta ahora, esa argucia no ha prosperado. En la Corte la resolución de asuntos de trascendencia ha quedado trunca por la falta del undécimo ministro que desempate las votaciones. Se alarga la exigencia de justicia y certidumbre jurídica en una Corte de por sí lenta y sobrecargada de trabajo. (EL UNIVERSAL, P. 17, NACIONAL, JAVIER CORRAL JURADO)

Alientan la confrontación entre mexicanos/ Gregorio Ortega Molina. El cinismo en la política es malo, pero es dañino cuando desde el poder se alienta la confrontación entre los gobernados. Comportarse de esa manera acelera el rompimiento del tejido social por la peor de las causas: el rencor de clases, entre los que tienen de más y los que carecen de casi todo. Hoy todo está permitido, incluso aliarse electoralmente, sin acuerdo político ni de gobierno, con quien se niega a reconocerse en el otro, o usar a los testigos protegidos de la PGR para la calumnia, o aferrarse al poder por cualquier medio. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dictaminó que la injerencia de Vicente Fox en las elecciones presidenciales de 2006 incidió en que fuese una contienda inequitativa, pero que no había elementos para determinar cuánto y de qué manera. Años después Fox, en entrevista, declaró haber hecho todas las trampas para impedir que Andrés Manuel López Obrador llegara al poder. El mismo Tribunal también sentenció que el presidente Felipe Calderón Hinojosa había violado el artículo 41 constitucional en la contienda de 2010, pero no había manera de sancionarlo. Mientras el Tribunal Electoral cumple con su función, la sociedad, el Congreso, los mexicanos, parecen sumidos en una anomia indecente, perversa y riesgosa, porque en los hechos hay un corrimiento hacia la extrema derecha, hacia el autoritarismo sin restricciones. (LA RAZÓN, P. 9, NACIONAL, GREGORIO ORTEGA MOLINA)

Sala Xalapa

Anula el TEPJF comicios en 5 alcaldías de Oaxaca. La Sala Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ubicada en Veracruz, anuló las elecciones efectuadas en los municipios de Santiago Yaveo, Santa Cruz Xitla, San Juan Mixtepec, San Lucas Zoquiapam y Santiago Jocotepec, Oaxaca. En el caso de Santiago Yaveo, negó a Rafael Martínez Martínez el reconocimiento como edil electo y confirmó la resolución del Tribunal Estatal Electoral (TEE) que anuló el 31 de diciembre la elección por haberse vulnerado los derechos de los habitantes de las 10 agencias del municipio. Felipe Canseco Ruiz, abogado de Rafael Martínez y de los concejales electos, dijo que buscarán el reconocimiento del Congreso del estado, pues el artículo 40 de la Ley Orgánica Municipal de Oaxaca les ofrece esta alternativa. (LA JORNADA, P. 33, ESTADOS, AGUSTÍN GALO)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

El artista que se siente satisfecho ya está "muerto", dice Sebastián. El escultor Sebastián tiene 45 años en el arte y dice que no se cansa. Que aún tiene la fuerza de esos 17 años de edad cuando llegó al DF de su natal Camargo, Chihuahua. "El artista que está satisfecho ya está muerto. Siempre hay que querer más: quiero la mejor y ahí viene la mejor obra. En pocas palabras, vale la pena seguir esforzándose". Enrique Carbajal habla del libro que se presentará el miércoles en Bellas Artes: Sebastián, escultor, el cual es una retrospectiva de su trabajo en escultura. Reúne 600 obras y 50 ensayos escritos por Juan García Ponce, Teresa del Conde, Carlos Montemayor, entre otros especialistas. Finalmente, adelantó que la escultura monumental Los Caminos de la Justicia Hacia el Siglo XXII, que se ubica frente a la rectoría de la UNAM, en una semana se termina y luego vendrán los trabajos de jardinería, para que sea inaugurada cuando el rector José Narro y la Suprema Corte de Justicia de la Nación lo decidan. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 36, ADRIÁN FIGUEROA; REFORMA, P. 20, JULIETA RIVEROLL)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE FEBRERO DE 2011

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Inventa "ahorro" el IFE. El Instituto Federal Electoral (IFE) no regresará a la Tesorería de la Federación los poco más de 348 millones de pesos que no ejerció en 2010 y los destinará a un "cochinito" que llamará Fondo de Modernización Inmobiliaria. La Junta General Ejecutiva del máximo órgano electoral del país se reunió para discutir el destino que daría al subejercicio presupuestal del año pasado: 354.2 millones de pesos. De esta suma, sólo 5.9 millones de pesos fueron devueltos a Hacienda hace dos semanas, y corresponden a los salarios de dos meses de las tres plazas de consejero vacantes desde octubre. Según estas cifras, el "ahorro" del IFE por cada funcionario no nombrado fue de casi dos millones de pesos por mes. La creación del nuevo fondo de "Modernización Inmobiliaria" fue aprobado por el órgano ejecutor de las políticas del organismo electoral, que es presidido por Leonardo Valdés, consejero presidente. Los 348.3 millones de pesos sobrantes del año pasado se sumarán a los 291.4 millones que aprobó el Congreso de la Unión al IFE para 2011 en la partida "bienes muebles e inmuebles". En total, este año el organismo contará con una suma de 639.7 millones de pesos para este rubro, que incluye la adquisición de alguna propiedad y el mejoramiento, adaptación, remodelación o ampliación de las instalaciones con las que cuenta. (REFORMA, P. 1, GUADALUPE IRÍZAR)

IFE garantiza clima de paz en procesos electorales. El Instituto Federal Electoral (IFE) aseguró que existe una coordinación con las instituciones para poder garantizar un clima de paz, no sólo en las entidades donde este año habrá comicios, sino también en las distintas entidades del país para evitar que se desaten actos de violencia durante el proceso 2011-2012. Lo anterior, lo expresó Marco Antonio Baños Martínez, consejero electoral, quien indicó que la violencia sólo es un factor que se considera durante la organización del proceso electoral, por lo cual el Consejo General del IFE toma medidas previas y en coordinación con las distintas entidades del país, para lograr un clima de pacificación. (PUNTO CRÍTICO, P. 5, GRACIELA ESPINOSA)

Prohíben transmitir propaganda durante campañas en Edomex. El Comité de Radio y Televisión del Instituto Federal Electoral (IFE) acordó prohibir transmisión de propaganda gubernamental federal, estatal o local durante la campaña política en el Estado de México a 129 estaciones de radio y televisión que tienen difusión en territorio mexiquense y que se encuentran en entidades federativas distintas. A fin de evitar problemas con el bloqueo de señales, las estaciones televisivas y de radio con domicilio en el Distrito Federal, Guerrero, Hidalgo, Michoacán, Morelos, Puebla, Querétaro, Tlaxcala y Veracruz no podrán transmitir la citada propaganda a partir del próximo 16 de mayo, aunque se trate de mensajes que no estén relacionados con la administración local. (MILENIO DIARIO, P. 25, MARIANA OTERO)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Baja California Sur

PRD: abierta, la declinación del candidato panista en BCS. A seis días de los comicios en esa entidad donde se renovará el gobierno, actualmente en poder del sol azteca, cinco presidencias municipales y el Congreso local, la eventual declinación de Marcos Covarrubias, candidato panista a la gubernatura de Baja California Sur, no está cerrada y aún se encuentra en etapa de valoración, afirmó Luis Armando Díaz, abanderado de la alianza PRD, PT, en el estado.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE FEBRERO DE 2011

Armando Díaz aclara que ganará "con el PAN o sin el PAN" en esas elecciones, donde si bien confía en que no haya violencia, no la descarta pues advierte que podrían llegar "provocadores" que generen ese tipo de incidentes para inhibir el voto. El perredista aseguró que no está en sus planes declinar a favor del panista y aseguró que pese las tendencias de algunas encuestas "no hay ninguna posibilidad" de que el sol azteca pierda esa gubernatura. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, ALEJANDRO PÁEZ)

Distrito Federal

El Partido Socialista de México solicitará el registro ante el Instituto Electoral. La Alianza por los Derechos Políticos de los Ciudadanos, conformada por diversas organizaciones sociales, anunció la presentación del Partido Socialista de México que será registrado ante el Instituto Electoral capitalino, desafiando los términos del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales para el Distrito Federal. Rafael Aguilar Talamantes, político mexicano, señaló que indigna el hecho de que se niegue de manera severa la posibilidad de que los habitantes de la capital participen en los asuntos políticos. El también ex dirigente del Partido Socialista de los Trabajadores afirmó que "lo único que demuestra la elevación del porcentaje de votos para el registro de partidos es que Marcelo Ebrard, jefe de gobierno capitalino, el PRD y el Instituto Electoral le tienen miedo a la democracia y a que arriben partidos locales" concluyó. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 16, OSCAR VIALE)

Analiza PAN alianza con el PRD para el 2012. El Partido Acción Nacional (PAN) en el Distrito Federal anunció que inician la "valoración estratégica" para alcanzar la alianza electoral con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la ciudad de México, en las elecciones de 2012. Obdulio Ávila Mayo, dirigente capitalino del albi azul, dijo que el éxito de las alianzas electorales en los comicios y las condiciones regionales definirán las posibilidades de hacer una alianza en el Distrito Federal para las elecciones de 2012. "El panismo está obligado a buscar los mejores ciudadanos, con independencia de partidos o tendencias políticas y sin pretender hacer futurismo electoral, porque la estrategia exitosa de alianzas que ha desarrollado el PAN, como han sido Oaxaca, Puebla, Sinaloa, Guerrero y seguramente en Baja California Sur, el próximo domingo 6, lo reposicionan para la contienda presidencial del 2012 y para definir en el Distrito Federal, nuevas alianzas", afirmó Ávila. (EL SOL DE MÉXICO, P. 3A, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

Modifica GDF presupuesto de Egresos; amaga PAN DF con denuncia penal. El Partido Acción Nacional local anunció que presentará una queja ante la Contraloría del Gobierno del DF y una denuncia ante la Fiscalía de Servidores Públicos de la PGJDF contra Marcelo Ebrard, jefe de gobierno, por alterar el decreto del Presupuesto de Egresos 2011. Carlo Pizano, diputado panista, acompañado de Obdulio Ávila, presidente del PAN-DF, informó que el decreto de egresos fue modificado antes de su publicación en la Gaceta Oficial del DF. El legislador explicó que los 25 millones de pesos que la Asamblea Legislativa dio al Fondo Mixto de Promoción Turística para impulsar la imagen de la ciudad en el extranjero quedaron a la deriva, puesto que en el documento oficial le asignaron 23 millones 123 mil pesos. Pizano señaló que lo anterior no es un error de dedo, "estamos ante la presencia clara de una modificación cuyos objetivos aún no logramos descifrar"; agregó que es un ejercicio ilegal de las facultades del jefe de gobierno, puesto que éste y su secretario general publican la gaceta. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 16, ÓSCAR VIALE)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE FEBRERO DE 2011

Guerrero

Reciben FEPADE, PGR y Fiscalía de Guerrero 36 denuncias. La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) de la PGR recibió 20 denuncias con motivo de la jornada electoral del domingo en Guerrero; mientras que la FEPADE del estado recibió 16 denuncias más. La Procuraduría General de la República (PGR) informó que durante la jornada electoral de la entidad, para renovar la gubernatura, recibió 55 llamadas telefónicas, 47 correos electrónicos y comunicaciones por medio del portal de la FEPADE. Pero únicamente 20 denuncias se formalizaron, de las cuales se inició con la investigación de los hechos a efecto de determinar si constituyen un delito electoral federal y, en su caso, consignar a los responsables ante la autoridad competente. La FEPADE-PGR, llevó a cabo el despliegue de 17 agentes del Ministerio Público en materia de delitos electorales, para la jornada electoral, quienes recorrieron los puntos estratégicos para recabar los elementos de las denuncias recibidas. (DIARIO DE MÉXICO, P. 8, DE LA REDACCIÓN)

El PRI perdió la elección del domingo pasado en Guerrero. En algunas localidades, Ángel Aguirre, candidato de la alianza PRD, PT y Convergencia, superó dos a uno a Manuel Añorve, aspirante del tricolor. De acuerdo con datos del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el tricolor fue derrotado en los municipios de Acapulco, Iguala, Zihuatanejo y Taxco. Con el 99.61% de la casillas computadas, el Instituto Electoral del Estado de Guerrero (IEEG) contabilizó 512 mil 830 sufragios a favor de Añorve y 671 mil 12 votos para Aguirre. El PAN registró 16 mil 81 votos, aunque su candidato, Marcos Parra, declinó a favor de Aguirre. Empresarios de este destino turístico consideraron que al candidato de la coalición "Tiempos Mejores Para Guerrero" (PRI, PVEM y Panal) pagó la factura por el año y meses que encabezó el ayuntamiento municipal, y calificaron los comicios del 30 de enero como un plebiscito. Algunos ciudadanos consideraron que como alcalde de Acapulco, Añorve hizo una mala administración y sólo se dedicó a reunir dinero para promoverse como candidato a la gubernatura. (REFORMA, P. 4, ALFONSO JUÁREZ)

Hidalgo

Convergencia anticipa triunfo en Tulancingo con Francisco Xavier. Ya sea en alianza o solos, sabemos que con la candidatura del senador Francisco Xavier Berganza ganaremos Tulancingo, una vez que él ya se definió y sí buscará contender por ese municipio, aseveró Luis Gerardo Ize, dirigente estatal del Partido Convergencia. Además reveló que otro de los candidatos de Convergencia será Alfredo San Román Duval, quien ya fue alcalde de Huejutla y hoy nuevamente buscará este ayuntamiento, decisión tomada por la coordinadora nacional. Ize Malaise destacó que "Francisco Xavier es muy querido en Tulancingo, ya comenzó a tener acercamientos con distintos sectores, claro todo al margen de la legislación electoral y todos ellos le refrendaron su apoyo", explicó. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, ENRIQUE JUÁREZ)

Michoacán

Leonel Godoy saca las manos del proceso electoral de Michoacán. Leonel Godoy Rangel, gobernador de Michoacán, señaló que no intervendrá en las elección interna del PRD, ni en la Constitucional que se llevará a cabo en noviembre próximo, para elegir a su sucesor.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE FEBRERO DE 2011

Expuso que hay que abonar para que la elección en Michoacán sea limpia, democrática, sin guerra sucia y sin violencia y para ello, refirió que él en su calidad de gobernador es el primero que debe poner el ejemplo. Indicó que por ello se ha abstenido de ir a algún estado a apoyar a algún candidato, pues afirmó que lo que él quiere es que otros gobernadores respeten la elección en Michoacán. (DIARIO IMAGEN, P. 5, DE LA REDACCIÓN)

Puebla

Colocan mantas de repudio a Marín, el último día de su mandato. Durante el último día de mandato de Mario Marín Torres, gobernador de Puebla, en la capital angelopolitana aparecieron mantas de repudio que a la letra decían: Adiós pederasta precioso, hasta nunca Marín, no más impunidad en Puebla". Sobre puentes peatonales, ubicados en las principales avenidas de la ciudad de Puebla, se observaron estas mantas de rechazo a Mario Marín Torres. La frase "adiós pederasta precioso" se repitió en decenas de mantas que aparecieron sobre el Boulevard Héroes del 5 de Mayo, Boulevard Valsequillo, Avenida 11 Sur, entre otras más. Los conductores y peatones que lograban ver estas mantas se burlaban de la caricatura de Mario Marín; expresaban comentarios de rechazo para este mandatario en su último día de gobierno, este 31 de enero de 2011. Las autoridades al enterarse de esta situación, ordenaron a elementos de la Secretaría de Seguridad Pública en el municipio de Puebla que retiraran de inmediato estas mantas. Sin embargo, muchos uniformados tardaron en cumplir la orden superior, con la finalidad de que la población tuviese tiempo de contemplar estas expresiones de repudio y rechazo social. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, JULIO MARTÍNEZ RIVERA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Posible, la alianza en comicios de 2012, consideran PAN y PRD. Senadores del PAN y PRD coincidieron en que los resultados de las alianzas, incluida la de Guerrero, permiten perfilar que es posible una coalición para 2012 con un "candidato intermedio" que encabece un proyecto compartido que le dé gobernabilidad al país, y cierre el paso al priísmo más primitivo que intenta regresar a Los Pinos. Graco Ramírez, senador del PRD, sostuvo que de entrada, los resultados positivos en Guerrero reafirman la posibilidad de ir a una alianza en el Estado de México, sobre todo porque la mayoría de los perredistas está de acuerdo. Respecto a la aseveración que hizo Enrique Peña Nieto, gobernador mexiquense, de que el Estado de México no es Guerrero, hizo notar que estaba muy entusiasmado y hasta mandó cientos de despensas a la elección, pero en realidad las alianzas han demostrado su efectividad y lo logrado hasta ahora puede, ser el preámbulo para un alianza en 2012 con un candidato ciudadano. Ramón Galindo, senador panista coincidió en que el triunfo en Guerrero es un gran respiro para las alianzas que han impulsando entre el PAN-PRD y otros partidos. (MILENIO DIARIO, P. 8, ANGÉLICA MERCADO)

Secretario de Gobernación cancela comparecencia con diputados. Francisco Blake Mora, secretario de Gobernación, canceló su comparecencia programada para ayer en la Primera Comisión de la Permanente, donde detallaría todo lo relacionado con la Cédula de Identidad para menores. A través de un escrito fechado el pasado viernes y firmado por el subsecretario, Julián Hernández Santillán, dirigido a Jorge Carlos Ramírez Marín, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, argumentó la imposibilidad de acudir a la citada reunión por "compromisos contraídos con anterioridad".

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE FEBRERO DE 2011

El priísta Heliodoro Díaz, presidente de esa instancia legislativa, lamentó la ausencia del funcionario y que se haya informado tan repentinamente de esta imposibilidad, y dijo que espera, que no sea una forma de esquivar el diálogo y la comparecencia con los legisladores. Calificó este hecho como inédito, ya que no se había presentado que hubiera una comunicación de este tipo; a veces no era posible ajustar agendas, pero se reprogramaban las comparecencias o se fijaba nueva fecha y hora, señaló. (EL SOL DE MÉXICO, P. 7A, CARLOS ACOSTA)

García Luna afirma que bajan 46% las ejecuciones en Juárez. Al comparecer ante diputados y senadores de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública federal, aseguró que el número de ejecuciones en Ciudad Juárez, Chihuahua, ha disminuido, a partir del último bimestre de 2010. El funcionario recibió fuertes reclamos de la oposición porque consideraron magros resultados de la estrategia de seguridad, así como por el crecimiento del crimen organizado y la violencia. García Luna aseguró que en este periodo se comenzó a registrar un descenso mayor al 46% en las muertes violentas en esta parte del país. Reconoció que "México tiene un problema serio de adicciones, ya que en 10 años, de 1998 a 2008, aumentó cuatro veces el consumo de mariguana, con más de tres millones de adictos; mientras que en ese mismo lapso se reportaron 1.7 millones de consumidores de cocaína y 367 mil adictos a las metanfetaminas". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 4, LUCIANO FRANCO)

Se concentra en 4 estados 58% de narcoasesinatos. Las mil 170 ejecuciones registradas en enero ubican al mes como el tercero más violento del sexenio. Además, este fue el primer periodo en que cuatro entidades cuentan con más de una centena de asesinatos perpetrados por el crimen organizado: Chihuahua, Sinaloa, Guerrero y Nuevo León, los cuales concentran 58% del total nacional. Hasta ayer, el recuento de Milenio presentó un total de 30 mil 713 muertes relacionadas con el narcotráfico. (MILENIO DIARIO, P. 32, MELISSA DEL POZO Y RAFAEL LÓPEZ)

El PRI en San Lázaro corrige a Beltrones. Los diputados federales del PRI no están de acuerdo con la propuesta de sus correligionarios senadores de disminuir a 12% la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA) que aplicará de manera generalizada. "Quiero expresar que el grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, por el momento, no está dispuesto a imponerle a las clases más desprotegidas de nuestro país el IVA en alimentos o en medicinas", afirmó Francisco Rojas Gutiérrez, coordinador de la diputación federal del tricolor. (EL ECONOMISTA, P. 1 Y 7, ROLANDO RAMOS)

Denuncian a cinco altos funcionarios de Pemex. La Secretaría de la Función Pública (SFP) presentó una denuncia penal ante la Procuraduría General de la República (PGR) por uso indebido de atribuciones y facultades contra cinco altos funcionarios de Pemex Petroquímica, ante la compra irregular y con sobreprecio de 100% de equipo protector de vías respiratorias, y el representante legal de la empresa Importaciones, Productos y Servicios S.A de C.V (Improser), que entregó, además, documentación falsa. Los inculpados son Salvador Martínez Escobar, superintendente de Seguridad; Jesús Bonilla Estrada, jefe de Seguridad Industrial; Carlos Reyes Osorio, subgerente de Adquisiciones; Garlos Navarro Hernández, superintendente de Adquisiciones, y Víctor Flores Acosta, coordinador de Seguridad Industrial, los cuales fueron destituidos de sus cargos e inhabilitados para trabajar en el gobierno federal por diez años. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 5, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE FEBRERO DE 2011

Invertirá Slim 13% más que en 2010. Grupo Carso invertirá este año en México 3 mil 660 millones de dólares (44 mil 650 millones de pesos), lo que representa 13.6% más que en 2010 y la mayor de su historia en el país, anunció Carlos Slim. En conjunto, Carso destinará este año 4 mil 700 millones de dólares en otros 18 países donde tiene, negocios. "Vamos a invertir en los 19 países donde estamos 8 mil 300 millones de dólares, de los cuales 3 mil 660 serán en México y 2 mil 500 en Brasil", dijo el presidente vitalicio de Grupo Carso. En conferencia de prensa, el hombre más rico del mundo según la Revista Forbes, explicó que del total de recursos que destinará a México, 40% se irán al área de telecomunicaciones; el resto, en infraestructura, como carreteras, una planta de tratamiento de aguas residuales, hidroeléctricas y en minería, además de una universidad digital, entre otras acciones. (REFORMA, P. 1 Y 4, STAFF)

Urge Pisa a México a avanzar sin SNTE. El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ha servido como pretexto para no hacer las reformas educativas que se requieren para mejorar la calidad de la educación en México. Así lo señaló Andreas Schleicher, responsable del Programa de Evaluación Internacional de Alumnos (PISA), prueba que califica cada tres años a los estudiantes de 15 años de 65 países. (REFORMA, P. 2, SONIA DEL VALLE)